

Los tehuelches también se apasionaban por los

- Hacían las cartas con retazos de cuero de guanaco pintado.
- Una investigadora analiza las figuras antropomorfas y zoomorfas.
- El principal registro argentino de cartas indígenas está en Bariloche.

Archivo



Existen testimonios que atribuyen a los pueblos tehuelches el hábito del juego de cartas, adoptado de los conquistadores españoles.

NEUQUEN (AN).- Entre otros hábitos y costumbres que los aborígenes tomaron de los conquistadores figuran los juegos de azar, y entre ellos, el juego de cartas: los tehuelches los practicaban con barajas que ellos mismos preparaban curtiendo, cortando y pintando cuero de guanaco, y lo hicieron muy probablemente a partir de la interacción con los colonizadores, imitando juegos hispánicos que terminaron por imponerse en las tribus patagónicas.

En la Argentina hay sólo dos registros de naipes indígenas, y el más importante está en el museo Patagonia Francisco P. Moreno de San Carlos de Bariloche, en Río Negro.

Una investigadora de la Universidad Nacional del Comahue (UNC) especialista en juegos intenta determinar cuáles fueron los juegos y sus reglas mientras analiza las figuras antropomorfas y zoomorfas de las 15 cartas que están expuestas en la ciudad lacustre.

Buena definición

“Lo que se destaca es que están muy bien cortados, con algo muy filoso y los contornos muy bien definidos”, afirmó Stella Ferrarese, una de las principales especialistas en el país en estos